

Plan de lucha de la FOTIA para enfrentar la crisis

La crisis de estructura de la industria azucarera que recrudesció el año pasado (después que la exportación excepcional del 63/64 había creado una falsa ilusión de prosperidad), amenaza con ser este año más aguda que nunca. La superproducción se acentúa por la buena cosecha y el precio del azúcar ha llegado a \$ 25.- el kilo, precio a que están vendiendo los ingenios más débiles financieramente, lo mismo que los cañeros que reciben azúcar en pago y no pueden aguantar.

Estos dos factores coyunturales, junto a la baja catastrófica del precio internacional del azúcar que está a \$ 2.- el kilo, agudizan la crisis permanente, estructural de la industria azucarera. El gobierno por su parte, no mueve un dedo y parece decidido a dejar que la crisis se desenvuelva, sin intervenir.

Y esta crisis estructural no tiene salida dentro del capitalismo. Mejor dicho no tiene salida para el país, para la clase obrera y demás sectores populares. Para la gran patronal sí tiene salida, que es la concentración cada vez mayor de la producción, un monopolio cada vez mayor, la liquidación de algunos Ingenios chicos de costos más elevados y el crecimiento y modernización de los más grandes y mejor equipados.

Es decir que la perspectiva es de cierre de algunas fábricas a costilla de lo cual incrementarán sus ganancias los capitalistas más grandes. Esto significará para la clase obrera atraso de sueldos y jornales, desocupación, en una palabra más hombre más miseria.

COMO NOS PREPARAMOS PARA ESTA CRISIS

La patronal tiene ya un plan cuidadosamente elaborado para ponerlo en práctica de inmediato, plan con el que tratará de aprovechar la crisis para una ofensiva contra las conquistas de los trabajadores. Comenzará por dejar caña en pie para disminuir el impacto de la superproducción, lo que va directamente contra los obreros temporarios; intentará utilizar al movimiento obrero a favor de sus intereses, obteniendo en base a la movilización obrera, la financiación que más le conviene: intentará disminuir el personal permanente, dejando a muchos compañeros en la calle, etc.

Y a este plan de la patronal, que oponemos nosotros? Los trabajadores azucareros, por medio de

nuestra central FOTIA, debemos preparar un Plan de Lucha de conjunto para hacer frente a la crisis que se avecina.

EL PROGRAMA DEL PLAN DE LUCHA

Ese Plan de lucha debe contener respuestas claras a los problemas que se plantearán.

Para el atraso de sueldos y jornales debemos plantear: CONTROL OBRERO DE LOS LIBROS Y ADMINISTRACION DE LAS EMPRESAS, para controlar que hacen con las ganancias e impedir que el dinero producido por los trabajadores sea empleado en inversiones en otras empresas, o en viajes de lujo, mientras se dejan impagos los jornales y sueldos de los obreros.

Para el cierre temporario: GARANTIA HORARIA, es decir que el gobierno y la patronal garanticen el pago de un mínimo de 40 hs. semanales para cada trabajador.

Para el cierre definitivo: EXPROPIACION SIN PAGO y funcionamiento de la empresa, en propiedad de la Provincia, CON ADMINISTRACION OBRERO-CAÑERO-ESTATAL.

Detención de militantes del P. R. T.

En un arbitrario procedimiento realizado por la Policía Provincial, bajo las órdenes del S. I. E. (Servicio de Informaciones del Ejército), fueron detenidos en la Banda del Río Salí, cinco militantes de nuestro Partido, los compañeros Ernesto Gonzáles, Urretavizcaya, Romano, Peña y Saragusti, a quienes se secuestró materiales (periódicos, folletos) y algunos libros marxistas. Decimos que el procedimiento fue arbitrario porque actualmente no rige ninguna disposición que reprima expresiones ideológicas, ni organizaciones políticas de ninguna clase.

Sin embargo el S. I. E. infló mentirosa e intencionalmente la detención de nuestros compañeros, informando haber descubierto una organización guerrillera que se encontraba profusamente armada y equipada para una actividad militar-subersiva; asimismo inventó conexiones de todo (que no existen), todo con el evidente afán de justificar los suculentos sueldos que reciben por reprimir a la clase obrera y demás sectores populares, y muy especialmente para reforzar las afirmaciones recientes de Onganía sobre la penetración comunista, y abrir camino así a un golpe militar. Es también preocupación fundamental de los organismos de represión obrera (como el S. I. E.), estorban nuestro desarrollo, la penetración de nuestras ideas, nuestra ligazón cada vez más profunda con la clase obrera y con el pueblo todo. Porque saben que el desarrollo de nuestra organización revolucionaria es el peligro mayor para el privilegio, la injusticia y la explotación que es la característica del sistema capitalista.

La clase obrera y el pueblo deben saber que nuestra organización no será barrida por la represión de los capitalistas; que continuaremos firmemente organizando y desarrollando las luchas obreras y populares, que sabremos mantener y acrecentar nuestra militancia revolucionaria.

¡LIBERTAD INMEDIATA A ERNESTO GONZALEZ, URRETA, ROMANO, PEÑA, SARAGUTI!!



Suplemento de "La Verdad" Organó del Partido Revolucionario de los Trabajadores

REGISTRO DE LA PROPIEDAD INTELECTUAL EN TRAMITE

Año I—Norte Argentino, 5 de Octubre, de 1965—Número 7

Los Ingenios provincializados que den pérdidas deben ser subvencionados por un Fondo Compensador donde ingresen un porcentaje de las ganancias de todos los ingenios de la provincia.

Con todos estos elementos la FOTIA debe preparar un proyecto de ley provincial para que la presenten los legisladores obreros, de inmediato, en las Cámaras provinciales.

ALREDEDOR DE ESTE PROGRAMA DEBEMOS ORGANIZAR UNA GRAN MOVILIZACION

Alrededor de este Plan de Lucha que contendrá la solución obrera para la industria azucarera debemos organizar una gran movilización, con medidas escalonadas. Para esa movilización debemos atraer a distintos sectores populares (obreros urbanos, cañeros, estudiantes, etc.). Es decir

el Plan de Lucha de la FOTIA de constituir el eje donde se centralicen y unifiquen todos los problemas y reivindicaciones obreras y populares de la Provincia.

EL PLENARIO DE FOTIA

TIENE LA PALABRA

El próximo plenario de FOTIA debe tomar cartas en el grave problema de los obreros azucareros, y
pasa a la pág. 2

La Ley de Alquileres y los Peronistas Capitalistas

La discusión de los alquileres en la Cámara de Diputados ha puesto al descubierto la posición capitalista y antipopular de numerosos dirigentes peronistas.

Estos dirigentes que tantas veces han desviado o amortiguado la combatividad de las bases del partido, una vez más se han mostrado al desnudo, anteponiendo sus propios intereses de capitalistas, a los intereses del pueblo y de la clase obrera, que dicen representar.

Esto no es una actitud casual o aislada, sino una demostración pública, fehaciente y abierta de toda una política claudicante y traidora que caracteriza la conducta de la actual dirección del partido, francamente patronal, burocrática y conciliadora.

EL BLOQUE LE QUITA

EL APOYO

La posición sostenida por Juárez como miembro informante del Bloque peronista, ante una ley que está totalmente encaminada a favorecer los intereses de los grandes propietarios de casas de inquilinato, y totalmente perjudicial para los inquilinos, ha provocado no solo la indignación popular expresada a través de las informaciones metropolitanas, sino finalmente la vergüenza y el escándalo de su propio bloque, el mismo bloque de representantes Vandoristas que la había ungido como vocero de sus posiciones, que terminó quitándole el apoyo.

TODA UNA LINEA POLITICA

PATRONAL

Pero como decimos más arriba, esto no es un episodio casual o aislado, de un diputado que ariende antes que nada a sus intereses de rentista de casas, sino que expresa toda la línea política del peronismo actual, en manos de una conducción totalmente patronal y burocrática.

Tampoco es casual que sea Carlos Juárez, abogado de la patronal santiagueña, enemigo declarado de los hacheros y de los campesinos de su tierra, quien se constituya en paladín de su clase, enquistada en la conducción nacional del partido peronista.

CONTRA LA UNIDAD PATRO-

NAL, LA UNIDAD DE LOS

TRABAJADORES

Que estos hechos y estas demostraciones sirvan a los compañeros trabajadores y sobre todo a la clase media peronista, para comprobar que intereses representan estos dirigentes, a pesar de su camiseta peronista. Y nos lleve a todos a plantear en sus verdaderos términos la lucha: frente a la alianza de las patronales (sea peronista, radical, ucrista, etc.), la unión de la clase obrera y de todas las clases explotadas.

CARLOS JUAREZ VOCERO DE

LA PATRONAL PERONISTA

Cundo se planteó la división política del peronismo santiagueño, nuestra organización sostuvo con toda claridad que esa división obedecía a profundas contradicciones de clases y no solamente a divergencias personales como querían explicarlo los peronistas burgueses o los burocratas. Es por ello que nuestra organización, entonces el FRIP, y luego nuestro partido unificado PRT, tras una caracterización de clases de las fracciones locales señaló el carácter burgues-patronal de la tendencia juarista. Durante el proceso electoral previo al 14 de Marzo, dicho carácter burgues patronal quedó demostrado con el apoyo que recibió de los obreros, comerciantes y sectores enriquecidos del peronismo.

Ni aún el apoyo de la burocracia Vandorista nacional, pudo desvirtuar el significado profundo de esa contradicción interna del peronismo, ya que la clase obrera y sectores de la clase media se canalizaron en oposición a Juárez, por la corriente encabezada por la Lista Blanca.

SANTIAGO DEL ESTERO

Ante la reactivación de los obreros luchemos por la FOSIF

En un informe anterior sobre la industria forestal se preveía la pronta incrementación de los trabajos en toda la provincia.

El gobierno de Zavalia constituido en gestor de los empresarios obreros estaba volcando todo el peso de su gravitación para poner en marcha la actividad de explotación. Por un lado se hicieron nuevamente adjudicaciones de bosques en varias zonas de la provincia y por otra se adoptaban medidas para asegurar la colocación de los productos y la provisión de vagones para el transporte.

Los principales compradores EFEA y Fabricaciones Militares han comprometido ya su demanda, y como consecuencia de ello en casi toda la zona forestal se han empezado a poner en marcha los campamentos de hacheros. Todavía con limitada cantidad de brazos, porque en gran parte la masa obrera recién regresa de la zafra azucarera, pero con la perspectiva de una pronta incrementación.

Por todas partes se han em-

pezado a mover los contratistas buscando trabajadores para el monte.

SE FIJAN PRECIOS DE DURMIENTES

El gobernador Zavalia personalmente, respondiendo a los intereses de la Asociación de Productores de la Industria Forestal (APIF) se ha dirigido a EFEA, pidiendo la aprobación de los precios fijados por los obreros para la venta. Los cuales en lo que se refiere a durmientes (principal producto de venta) ya han sido aceptados por dicho ente estatal, de acuerdo a la siguiente escala: Dormientes de 2 metros \$ 600.—, de 2.50 mts \$ 750.—, de 2.70 mts. \$ 8.80.— (el durmiente de más venta, para trocha ancha) y de 3 mts. 950.—.

Los precios son satisfactorios para los productores y ello vaticina el volumen que adquirirá prontamente la extracción, sobre todo amparados y respaldados como están los empresarios por

Zavalia de cuyo gobierno son principal sosten

PREPAREMONOS LOS OBREROS PARA RECUPERAR Y CONSOLIDAR LA FOSIF

Tanto el gobierno como los obreros piensan, como ya es tradicional en la industria forestal, amasar grandes sumas en base sobre todo a la inicua explotación de miles de hacheros, que en este momento se puede decir no tienen convenio en vigencia, ni tienen sindicatos capaces de representarlos, aparte de que la dirección central de la FOSIF con sede en la ciudad de Santiago, está totalmente en manos de agentes de la patronal y del gobierno.

Los forestales debemos prepararnos para llevar una lucha a fondo para cambiar esta situación empezando por el primer paso que es luchar por la recuperación de la FOSIF de manos de la camarilla oficialista de Arguello, Tito Suarez, Sabino Bravo.

viene de la pág. 1

estructurar un Plan de Lucha como el que proponemos en este artículo. Cualquier demora, cualquier dilación, conspira directamente contra los trabajadores. porque da lugar a los capitalistas del azúcar a que continúen sin estorbos con sus planes antiobreros.

A preparar entonces el PLAN DE LUCHA DE LA FOTIA.